

La caravane passera, Monsieur Ben Salah....

Mr Ben Salah, depuis plus d'un an, se multiplie de manière à prononcer le plus de discours possibles. Nous ne nous en soucierions pas s'il s'agissait simplement d'un caprice de "recordman" soucieux de s'entendre à la radio en différé et de lire dans la presse les compte-rendus des discours qu'il n'aime guère écrire.... En fait, le personnage et ses propos ont une signification qui dépasse Mr Ben Salah lui-même et engage tout le régime tunisien. D'autant plus que la spécialité qu'il semble priser est l'attaque contre tout le monde et l'insulte généreusement distribuée ~~sans compter~~. C'est ainsi notamment qu'il s'est illustré à l'ouverture du quinzième congrès de l'UGET, à Gabès, où l'invective le disputait à la trivialité.

Ben Salah attaque la gauche, et spécialement les marxistes, pour "les idéologies ~~qui ne seraient pas adaptées~~ étrangères" qu'ils importeraient, ces idéologies qui ne seraient pas "adaptées à la réalité du pays." "Son socialisme", par contre, tiendrait le plus grand compte de cette réalité. Mais voyons, il suffit d'ouvrir les yeux: les bourgeois et les riches s'enrichissent, les masses croupissent dans la misère. L'indépendance acquise par la lutte, on la revend par petits bouts, sous les tentatives de Ben Salah d'obtenir "l'aide" qui permet de distribuer des postes de Président-Directeur Général et les crédits à la construction! Les américains sont tellement à l'aise chez nous qu'ils parlent d'organiser notre défense contre l'Algérie. Il faut dire que ^{par} l'intermédiaire de la Fondation Ford, de l'AID, et d'autres organismes, ~~notre défense~~ par le biais des organisations internationales, qu'ils dominent (FMI, Banque mondiale, ...) ils ne se contentent plus de faire des bénéfices importants sur leur "aide", ils dictent leurs conditions sur son utilisation (contrôles des coopérations par exemple) et sur la politique de ~~la~~ ... Mr Ben Salah, qui accepte! Il faut dire qu'une fois qu'on leur a pratiquement offert la base navale de Bizerte, il reste si peu à leur offrir de refuser...

Le "Socialisme" de Mr Ben Salah, si adapté aux réalités, n'est ce pas cette mise au pas de toutes les organisations, en premier lieu l'UGTT? n'est ce pas cette politique ruineuse de constructions de prestige alors que l'on ferme les chantiers de chômage? n'est ce pas cette incapacité à mobiliser les ressources des bourgeois qui thésaurisent allègrement quand ils n'exportent pas frauduleusement et impunément leur argent? n'est ce pas cette débauche d'investissements dans le tourisme faisant dépendre notre budget de fonctionnement lui-même de l'étranger? n'est ce pas cette incompétence généralisée avec laquelle on s'attaque brutalement à tous les problèmes, semant le désordre, et remettant en cause les quelques résultats acquis? n'est ce pas cet étouffement ^{de toute} intellectuelle, cet écrasement de toutes les possibilités créatrices qui ne soient pas serviles, cette prostitution d'une culture ^{de} de décoration? et à côté de tout cela, et de bien d'autres choses ce "socialisme" n'est-il pas représenté par la façon dont les dirigeants parlent au peuple?

Car le mépris affiché par Ben Salah à l'égard de ses auditeurs et leur morgue avec laquelle il prétend leur faire accepter ses conceptions en disant long sur ses vues réelles du "Socialisme" et sur sa nature "d'homme de gauche". Visiblement Ben Salah considère que le peuple tout entier devrait se mettre à genoux pour le remercier de tout ce qu'il a fait pour lui, et son incapacité d'impatience devant le manque d'enthousiasme populaire-inexcusable, si ce n'est par la bêtise et "l'obscurantisme"! - lui fait révéler ses tendances à la cravache. Comme on est loin du socialisme!

Il est vrai que Ben Salah n'a guère qualité pour juger de ce qu'est le véritable socialisme. Depuis sa démission devant l'agression du Destour contre l'UGTT, il a complètement oublié que le socialisme était inséparable de la lutte consciente de la classe ouvrière, qu'il était incompatible avec les intérêts des bourgeois.... Enfermé aujourd'hui dans les contradictions insurmontables de l'Union Nationale et du "socialisme destourien", la seule issue pour lui est de se prendre aux autres. Et principalement aux étudiants, ces irresponsables qui